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острова: ступени развития

Накануне этого события мы решили выяснить, каких резуль-
татов в социально-экономическом развитии смогла добиться 
островная область в первом полугодии. Материалы об этом, 
а также о перспективах развития основных отраслей читайте 
на страницах сегодняшнего номера. 

В целом же можно отметить, что в сравнении с рядом дру-
гих российских регионов островной край развивается устой-
чиво и стабильно.  Работа губернатора и правительства Саха-
линской области, областных органов исполнительной власти 
нацелена на решение первоочередных задач, которые обозна-
чены в ряде программных документов. Среди них – План дей-
ствий правительства области по реализации в 2010 году Стра-
тегии социально-экономического развития Сахалинской об-
ласти на период до 2020 года, областная целевая программа 
«Социально-экономическое развитие Сахалинской области 

на 2008–2010 годы», План действий на 2010 год по сниже-
нию негативного влияния мирового экономического кризиса 
на экономику и социальную сферу области. 

В области успешно продолжается реализация приоритет-
ных национальных проектов. Кроме того, на островах дей-
ствуют 11 федеральных и 34 областные программы; среди 
последних особо следует выделить адресную  инвестицион-
ную программу, нацеленную на создание новых производ-
ственных мощностей, строительство важнейших объектов 
инфраструктуры.

Все эти усилия позволили, несмотря на негативное влияние 
мирового экономического кризиса, сохранить в Сахалинской 
области рост объемов валового регионального продукта (ВРП) 
и промышленного производства.

ВРП – главный региональный экономический показатель, 

он отражает, сколько на территории произведено продук-
ции и оказано услуг за определенный период. Так вот, за ян-
варь–июль 2010 года объем ВРП, созданного в нашей обла-
сти, составил 252 млрд. рублей – на 5,3 проц. больше, чем за 
первое полугодие 2009 года. Причем здесь Сахалин опередил 
общероссийский показатель роста – 4 проц. 

Особо следует отметить, что увеличение областного ВРП 
произошло за счет  роста объемов промышленного производ-
ства в нефтегазовой отрасли и обрабатывающей промышлен-
ности, а также роста розничного товарооборота и услуг свя-
зи. За январь–июль оборот розничной торговли увеличился 
на 17,4 проц., объем платных услуг населению – на 6,2 проц. 
Это, безусловно, связано с ростом реальных среднедуше-
вых денежных доходов населения, которые в январе–июле 
2010 года составили 29,7 тыс. рублей и выросли на 6,7 проц.

(По данным министерства экономического развития Сахалинской области) 
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                                        Наша справка
Совет при полномочном представителе президента 

Российской Федерации в Дальневосточном федеральном 
округе – это главный совещательный орган Дальнего Востока, 

утвержденный указом президента РФ. 
В состав Совета входят

 полпред Виктор Ишаев, высшие должностные лица 
субъектов Федерации Дальнего Востока, заместитель 

генерального прокурора РФ, врио командующего 
Восточным военным округом, начальники Дальневосточно-

го регионального центра МЧС РФ, ГУ МВД РФ в ДФО, 
председатель Совета начальников органов ФСБ по ДФО.  
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Завтра
в Южно-Сахалинске
Переменная облачность.
Днем +250 С, ночью +170 С

реликвия 
с берегов амура

объедиНились, 
чтобы кипеть

Стр. 3 Стр. 5

Послезавтра, 6 сентября, Южно-Сахалинск  будет принимать целый ряд 
высоких гостей – в этот день здесь состоится  заседание Совета при 
полномочном представителе президента Российской 
Федерации в Дальневосточном федеральном округе. 
Члены Совета при полпреде – главы субъектов Федерации 
Дальнего Востока и руководители территориальных органов 
федеральных ведомств обсудят ряд актуальных вопросов, 
связанных с социально-экономическим развитием 
Дальневосточного федерального округа.  
В частности, на заседании Совета при полпреде 
намечено подвести итоги развития округа в первом 
полугодии 2010 года и рассмотреть  прогноз развития 
территории до конца текущего года.
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ДОСТАТОЧНО сказать, что 
около трети поступлений в бюд-
жет области приносят налоги 
от предприятий нефтегазово-
го сектора.  

На территории области, в  
с. Пригородном, располагает-
ся гигант индустрии – первый 
в России завод по производству 
сжиженного природного газа 
(СПГ), возведенный в рамках 
масштабного шельфового про-
екта «Сахалин-2». О значимости 
его говорит уже тот факт, что на 
открытии завода в феврале про-
шлого года присутствовал пре-
зидент России Дмитрий Медве-
дев, высокопоставленные гости 
из других стран. Основной объем 
продукции с завода СПГ направ-
ляется в Японию и Южную Ко-
рею, а также в Китай, США, Фи-
липпины, Таиланд, Новую Зе-
ландию, Тайвань, Сингапур и пр.

По данным областного ми-
нистерства экономическо-
го развития за январь – июль 
2010 года, нефтегазовая от-
расль продолжает демонстри-
ровать хорошие результаты. До-
быча газа за этот период воз-
росла в 1,6 раза и составила  
14,4 млрд. куб. м. На 2,7 проц. уве-
личилась добыча нефти в ООО 
«РН-Сахалинморнефтегаз» – за 
счет ввода в эксплуатацию но-
вых скважин на месторожде-
нии Одопту-море (Северный 
купол) и проведения геолого-
технических мероприятий. 

Отличные показатели у ком-

СеГОДНЯ в островном реги-
оне действуют две шахты и по-
рядка 20 угольных разрезов. По 
оценке специалистов област-
ного министерства энергети-
ки и ЖКХ, совокупная добы-
ча угольных предприятий в 2010 
году должна составить не менее 
3,9 млн. тонн, на 11,9 проц. пре-
высив показатели прошлого года.

При этом пока, по итогам пер-
вых семи месяцев 2010 года, до-
быча угля в области сократилась 
на 3,6 проц. Причиной спада ста-
ла случившаяся в мае 2009 года 
авария на шахте ООО «Сахалин-
уголь-6». При прямой поддерж-
ке региональных властей шахту 
удалось сохранить. А также тру-
доустроить около 300 временно 
оставшихся без работы шахтеров. 

В июне 2010 года шахта вновь 
заработала. Новую конвейерную 

Прогнозная добыча нефти (с конденсатом) и газа 
с учетом разработки новых шельфовых нефтегазовых  

проектов в рамках проектов «сахалин-3–5»

18,8 млн. тонн 
и 35,5 млрд. м3

(По данным министерства 
природных ресурсов и охраны 
окружающей среды 
Сахалинской области)

(По данным министерства 
экономического развития
Сахалинской области)

26,3 млн. тонн 
и 61,3 млрд. м3

2015 год

2020 год

196,3 млрд. рублей
Объем  
прОдукции

107,5 %
индекс 
прОизвОдства

рост на 3,4 %
зарабОтная 
плата

Показатели работы 
нефтегазового 

комПлекса 
сахалинской области 
за январь – июль 2010 года

нефть и газ

тОпливнО-энергетический кОмплекс

КУРС НА ПЕРЕРАБОТКУ

ОБОгАщАя БУдУщЕЕ

 нефтегазовая отрасль  
По Праву заслужила реПутацию 

локомотива сахалинской 
экономики

пании «Сахалинская Энергия» 
(проект «Сахалин-2»). За пер-
вое полугодие добыча нефти по 
сравнению с тем же периодом 
2009 года увеличилась в 1,23 раза, 
конденсата – в 3 раза, а газа – в 
2,72 раза. Такой мощный рост, 
отмечают специалисты, связан 
с вводом в эксплуатацию новых 
скважин. Вся добытая нефть и 
конденсат отгружаются на экс-
порт с нефтяного терминала в 
порту Пригородное. 

Углеводороды, добытые в рам-
ках проекта «Сахалин-1», на-
правляются по трубопрово-
ду главным образом до порта 
Де-Кастри, а далее – на экспорт 
в страны АТР. Газ по газопрово-
ду идет к потребителям Хабаров-
ского края. До конца года про-
гнозируется наращивание объ-
емов добычи нефти и газа, уве-
личение производства и постав-
ки за рубеж СПГ.

Напомним, на проектах «Са-
халин-1» и «Сахалин-2» в се-
редине 1990-х началось освое-
ние шельфовых месторождений 
острова на условиях соглашений 
о разделе продукции. Добыча 
углеводородного сырья по этим 
проектам идет стабильно, в бли-
жайшей перспективе планирует-
ся наращивание производства. И 
очень важно, что вслед за ними 
возник целый ряд новых  нефте-
газовых проектов на шельфе. 
Они находятся на разных стади-
ях разработки, но обещают весо-
мую экономическую отдачу. 

ПО ПРОГНОЗАМ специали-
стов, в ближайшее десятилетие 
Сахалин останется надежным 
источником поставки углеводо-
родов на Российский Дальний 
Восток и в страны АТР. 

Говоря об успехах нефтегазо-
вой отрасли и ее перспективах, 
губернатор области Александр 
Хорошавин акцентирует вни-
мание на том, что мы не должны 
ограничиваться только добы-
чей углеводородов, и ставит за-
дачу разработать планы по соз-
данию на острове современно-
го перерабатывающего произ-
водства. Ведь исследования го-
ворят о том, что Сахалин явля-

ется идеальным местом для соз-
дания на его территории газо-
химических производств и но-
вых нефтеперерабатывающих 
мощностей.

 Руководство островного ре-
гиона считает целесообразным  
строительство на Сахалине неф-
теперегонного завода мощно-
стью до 4 млн. тонн в год. По-
лученные на нем нефтепродук-
ты могут полностью обеспечить 
потребности не только остро-
вов, но и Магаданской, Кам-
чатской областей, Чукотского 
АО. Кроме того, нефтепродук-
ты можно будет поставлять и на 
внешний рынок.

Задача по строительству неф- 
тегазохимического комплек-
са на Сахалине поставле-
на в «Стратегии социально-
экономического развития 
Дальнего Востока, Республи-
ки Бурятия, Забайкальского 
края и Иркутской области на 
период до 2025 года», приня-
той правительством РФ в кон-
це 2009 года. 

Правительство Сахалинской 
области полностью поддержи-
вает данные предложения, го-
тово приложить все необходи-
мые усилия для их реализации.  

Андрей ЕВСЕЕВ.
vedomosti@skr.su

угольные ПредПриятия сахалинской области 
Показывают Положительную динамику развития

линию, смонтированную на шах-
те, запустил губернатор Сахалин-
ской области Александр Хороша-
вин. Большой интерес у главы ре-
гиона вызвала и новейшая газо-
аналитическая многофункцио-
нальная система «Микон», кото-
рая автоматически следит за со-
стоянием воздушной массы и по-
дает сигналы при возникновении 
малейшей опасности. 

– Восстановление шахты в до-
статочно ограниченные сроки 
и в условиях нестабильности на 
мировых финансовых рынках  
– большое дело. Мы сохранили 
предприятие, дающее работу на-
шим землякам. Не надо забывать 
и о том, что шахта перечисляет 
существенные налоги в бюджет, 
которые впоследствии направ-
ляются на социальные програм-
мы, – отметил А. Хорошавин во 

время своего визита. 
В 2010 году ООО «Сахалин-

уголь-6» выдаст на-гора не более 
190 тыс. тонн угля. Однако уже к 
2013 году объемы добычи плани-
руется довести до 700 тыс. тонн. 
Как рассказал директор шах-
ты Владимир Матвийчук, уже 
в следующем году руководство 
угольного предприятия приоб-
ретет второй проходческий ком-
плекс. Тогда же количество шах-
теров планируется довести до  
800 человек. 

Внимание региональных вла-
стей к шахте не случайно. Здесь 
добывается уголь высокого ка-
чества, представляющий боль-
шой интерес для экспортеров. А 
именно на экспорт постепенно 
будет переориентирована уголь-
ная промышленность Сахалин-
ской области. 

В островном регионе плано-
мерно реализуется программа га-
зификации. Поэтому уже через 
два-три года потребности обла-
сти в угле снизятся на 1 млн тонн. 
Само собой, куда выгоднее пере-
направить освободившиеся объ-

емы топлива заинтересованным 
покупателям, чем сокращать до-
бычу угля и, как следствие, самих 
шахтеров.

ДАльНейШее будущее 
угольной отрасли Сахалинской 
области определяют два доку-
мента. Первый – принятая в 
2007 году стратегия развития 
топливно-энергетического ком-
плекса области до 2020 года. 
Второй – утвержденная в июле 
2010 года долгосрочная целе-
вая программа «Развитие уголь-
ной отрасли Сахалинской об-
ласти на 2010–2016 годы». Про-
грамма предусматривает солид-
ный объем инвестиций – поряд-
ка 7,5 млрд. рублей. Около 550 
млн. рублей поступят из област-
ного бюджета.

На эти средства планируется 
выполнить целый ряд важных 
мероприятий. В том числе зано-
во открыть профессиональные 
учебные заведения, в которых 
обучались бы угольщики. А так-
же провести геологоразведку, за-
няться освоением старых  и но-
вых месторождений, создать но-

вые обогатительные предпри-
ятия. 

В апреле на презентации Са-
халинской области в Республи-
ке Корее Александр Хорошавин 
рассказал иностранным инвесто-
рам о перспективах, связанных с 
созданием на западном побере-
жье острова, предположительно 
в Углегорском районе, мощного 
топливно-энергетического ком-
плекса. В проект входит возведе-
ние Сахалинской ГРЭС-2 мощ-
ностью 330 МВт, модернизация 
или прокладка новых транспорт-
ных путей, а также строительство 
и реконструкция морских портов 
и терминалов. Основной задачей 
комплекса как раз и является экс-
порт энергоресурсов. В первую 
очередь сахалинского угля. Благо 
его балансовые запасы оценива-
ются в 2,5 млрд. тонн, а прогноз-
ные – в 14,1 млрд. тонн. Даже при 
значительном увеличении объе-
мов добычи наш регион сможет 
снабжать потребителей углем еще 
несколько веков.

Павел РЯБЧИКОВ.
vedomosti@skr.su

кстати
В первом полугодии 2010 года заработная 
плата работников угольной отрасли выросла 
на 2,6 проц.
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южно-сахалинск

макаров

сообщите нам новость: 
46-49-46, 46-49-47.

www.skr.su 
lenta@skr.su

духовность

ПРОДОЛЖАЕМ СТРОИТЬ 
ЖИЛЬЕ

восьмиквартирный дом сдан в эксплуатацию 
в макарове в рамках областной целевой про-
граммы «развитие массового жилищного стро-
ительства в сахалинской области на 2006–2010 
годы и на период до 2015 года». 

Министр строительства Сахалинской обла-
сти Елена Ивашова вручила ключи новоселам 
3 сентября. Дом был возведен по каркасно-
панельной технологии деревянного домо-
строения, у здания железобетонный ленточ-
ный фундамент, установлены оконные и двер-
ные блоки по евротехнологии. Жилая площадь 
дома – 415 кв. м. На строительство объекта 
из областного бюджета было выделено около  
16 млн. рублей.

ВОСПИТЫВАЮТ НА ПРИМЕРАХ
65 фильмов о войне 2 сентября в подарок не-

совершеннолетним воспитанникам детской ко-
лонии южно-сахалинска вручили сахалинские 
единороссы.

Руководитель регио-
нального исполкома 
партии «Единая Рос-
сия» Андрей Хапочкин 
рассказал, что именно 
художественные филь-
мы в качестве подарка 
были выбраны не слу-
чайно. В этом возрас-
те документальные ки-
ноленты, наполненные 
фактами, тяжелы для 
восприятия. Детям будет проще усвоить ин-
формацию из фильмов, в которых война по-
казана через человеческие судьбы.

Кроме фильмов о войне, воспитанники дет-
ской колонии получили в подарок копию Зна-
мени Победы. По словам мальчишек, этот ра-
ритет займет одно из центральных мест в би-
блиотеке колонии. Они пообещали узнать о 
нем как можно больше из книг и к следую-
щей встрече удивить гостей интересной ин-
формацией.

Уважаемые дрУзья! 
Я искренне поздравляю вас с профес-

сиональным праздником – Днем работни-
ков нефтяной и газовой промышленности! 
Эта отрасль играет исключительно важную 
роль – как для растущей экономики рос-
сийского государства, так и для Сахалин-
ской области. 

За последние годы в нефтегазовом ком-
плексе региона накоплен огромный пере-
довой опыт в реализации самых сложных и 
масштабных проектов, с привлечением но-
вейших мировых технологий и высококва-
лифицированных кадров. Примером это-
му являются шельфовые проекты, а также 

Восточная газовая программа. Они послужили мощным импуль-
сом для проведения социальных и инфраструктурных преобразо-
ваний на территориях Дальнего Востока. 

Сегодня перед страной стоит очень важная и серьезная зада-
ча – модернизировать все сферы нашей жизни, реализовать ин-
новационный путь развития государства. Это ключевое условие, 
при котором можно обеспечить конкурентоспособность России 
и защиту ее национальных интересов. А самое главное – значи-
тельно повысить качество жизни россиян. И в этом плане опреде-
ленные перспективы связаны с созданием современных наукоем-
ких производств, в том числе и в нефтегазовом комплексе на тер-
ритории Сахалина. 

Искренне желаю работникам отрасли новых свершений и про-
изводственных побед, благополучия в их семьях, крепкого здоро-
вья, неисчерпаемой энергии и всего самого лучшего! С праздни-
ком, дорогие друзья!

александр хорошавин, 
губернатор сахалинской области.

Уважаемые сахалинцы 
и кУрильчане!

От имени ООО «РН-Саха линмор неф-
тегаз» поздравляю вас с Днем работни-
ков нефтяной и газовой промышленности!

День нефтяника – это праздник муже-
ственных людей, посвятивших свою жизнь 
очень трудному и важному делу. Их рабо-
та – одна из основ, от которой непосред-
ственно зависит как благополучие страны, 
так и жизнь каждого отдельного челове-
ка. Эффективный и производительный 
труд нефтяников и газовиков, работаю-
щих в ООО «РН-Сахалинморнефтегаз», 

дает нашему предприятию возможность развивать и модернизиро-
вать производство, решать долгосрочные социальные программы. 
Мы горды тем, что «Сахалинморнефтегаз» не только ведет успеш-
ную производственную деятельность, но и вносит большой вклад в 
развитие культуры, образования и спорта на Сахалине.

Примите наши искренние пожелания крепкого здоровья, благо-
получия и процветания, исполнения всех намеченных планов и на-
чинаний, счастья и дальнейших успехов в жизни и труде!

н. н. Прохоров, 
генеральный директор ооо «рн-сахалинморнефтегаз».

Уважаемые сотрУдники 
нефтегазовой отрасли!

Примите искренние поздравления с про-
фессиональным праздником – Днем ра-
ботников нефтяной и газовой промыш-
ленности! 

Этот праздник традиционно является 
значимым событием не только для тех, 
кто с гордостью причисляет себя к слав-
ному отряду нефтяников, но и для всей на-
шей области. Ведь нефтегазовая отрасль 
по-прежнему основа ее экономики, залог 
развития и процветания.

В этот день сахалинские центры нефте-
газодобычи отмечают еще один праздник: 

Оха – День города, Ноглики – 80-летний юбилей образования рай-
она. Год от года они обретают все новые привлекательные черты. 
Уверен, что каждая последующая дата будет отмечаться значи-
мыми успехами и достижениями. Огромная благодарность всем, 
кто своим трудом, талантом, энергией вносит неоценимый вклад 
в укрепление их материального и интеллектуального потенциала. 
Пусть в жизни каждого жителя Ногликского и Охинского районов 
происходят  только хорошие перемены.

Мои особые поздравления работникам, несущим вахту и в этот 
праздничный день, а также ветеранам отрасли – всем, кто стоял 
у истоков нефтегазодобычи Сахалина, переживая вместе и слав-
ные, и трудные времена. 

Искренне желаю всем крепкого здоровья и отличного настроения, 
вдохновения и новых высот в труде, удачи и семейного благополучия.

владимир ефремов,
председатель сахалинской областной думы. 

В ДЕНЬ 65-летия оконча-
ния Второй мировой войны, 
2 сентября, из Благовещенска 
стартовал крестный ход с пра-
вославной святыней – Алба-
зинской иконой Божией Ма-
тери. Она почитается у верую-
щих как чудотворная. Из сто-
лицы Амурской области крест-
ный ход отправится в Хаба-
ровск, затем во Владивосток, 
конечным его пунктом станет 
Южно-Сахалинск. 

К нам икона прибудет 5 сен-
тября и будет выставлена в 
Воскресенском кафедральном 
соборе, рассказал настоятель 
Южно-Сахалинского прихода 
Святителя Иннокентия про-
тоиерей Виктор Горбач. Кроме 
того, Албазинскую икону при-
везут и на молодежный форум 
«СелиСах», который открыва-
ется в «Сахалинском Артеке»  
4 сентября. 

– Для нас это событие ра-
достное вдвойне, – подчеркнул 
В. Горбач. – Оно, во-первых, 
скрепляет верующих соседних 
регионов, а во-вторых, позво-
лит молодежи на «СелиСахе» 
прикоснуться к святыням и ду-
ховным традициям нашего на-
рода. Так что без сомнения пре-
бывание Албазинской иконы 
Божией Матери принесет всем 
большую духовную пользу. 

Крестный ход проходит 
при поддержке правитель-
ства Амурской области. Вся-
ческую поддержку он получит 
и на нашей островной земле. 

Новая встреча

Евгений АВЕРИН.
averin@skr.su

Надо сказать, что 
эта икона уже по-
сещала Сахалин в 
конце 90-х годов. 
Но с такой пред-
ставительной де-
легацией она при-
бывает к нам впер-
вые – крестный ход 
возглавляет архи-
епископ Благове-
щенский и Тын-
динский Гавриил, 
его сопровожда-
ют 20 священно-
служителей, а еще 
вместе с ними едет 
ансамбль русской 
песни «Проталина» 
из Благовещенска.

АлБАЗИНСКАя 
икона известна с 
давних времен и 
связана с освоением русскими 
Амура. Название свое она по-
лучила от села Албазино – пер-
вого русского поселения на 
этой реке. Икона Божией Ма-
тери, еще раньше известная 
своей чудотворностью, была 
привнесена в Албазинский 
острог и во время его осады по-
могала защитникам выстоять 
в тяжелейших условиях борь-

бы с превосходящими силами 
противника, голода и болез-
ней. В нынешнем году, кста-
ти, со дня основания Албазино 
минуло 360 лет. Такое вот, на-
верное, не случайное объеди-
нение круглых дат со дня зна-
менательных событий истории 
нашего отечества.

НА САХАЛИН ВО ВТОРОй РАз 
ПРИбуДЕТ чуДОТВОРНАя ИкОНА

Поронайск

НЕОЖИДАННЫй ДуЭТ
японская исполнительница нина хёдо 2 сен-

тября с концертом выступила в сахалинской об-
ластной универсальной научной библиотеке.

Она исполнила около 20 песен на русском, 
японском и английском языках, среди кото-
рых были «Калинка», «Очи черные», «Род-
ной Вакканай», «Yesterday» и др. Аккомпани-
ровал певице известный сахалинский пианист 
Владимир Киндинов. «С ней было легко рабо-
тать. Очень интересный человек. Мы знакомы 
с Ниной больше двух лет, но вместе выступать 
не удавалось. Если сотрудничество получит-
ся, мы готовы подключить других музыкантов 
и сделать полноценную концертную програм-
му», – рассказал В. Киндинов. Самой Н. Хёдо, 
по ее словам, очень понравился Сахалин, ко-
торый она посетила впервые.

«я просто влюбилась в ваш остров. Меня 
очень впечатлила природа: лес, море и сопки. 
И люди у вас замечательные. Меня очень теп-
ло приняли. я обязательно приеду сюда сно-
ва», – сказала Н. Хёдо.

РЕкОМЕНДОВАНО 
ЕХАТЬ В ОбЪЕзД 

второй мост в Поронайске 2 сентября закры-
ли на ремонт. Это стало ударом не только для 
местных, но и для проезжих водителей.

Напомним, 12 августа из-за возможного об-
рушения было запрещено движение автотран-
спорта через реку Черная по ул. Победы в рай-
центре. Водители автотранспортных средств 
были вынуждены добираться до микрорайо-
на бумажников и обратно в окружную – через 
любой из двух оставшихся мостов. 2 сентября 
знаки «Стоп» появились у мостового соору-
жения на ул. 40 лет ВлКСМ – основной пере-
правы для всех водителей, в том числе больше-
грузного транспорта, проезжающих через рай-
центр транзитом. Поток машин теперь едет че-
рез весь город – по улицам Восточная и Комсо-
мольская, чтобы попасть на другой берег реки 
Черная. Инспекторы ДПС рекомендуют во-
дителям транзитного транспорта пока объез-
жать Поронайск стороной, через села Гастел-
ло и леонидово.

5 сентября – 

День работников нефтяной 
и газовой промышленности
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…На безымяННой высоте
С каждым годом ветеранов 

Великой Отечественной вой
ны становится все меньше. 
Уходят старые солдаты в веч
ность и уносят свой неповто
римый жизненный опыт, в ко
тором было немало такого, что 
не только проливает свет на 
жизнь отдельного человека, но 
ярче высвечивает и всю эпоху. 
Поэтому, когда предоставляет
ся возможность, я с радостью 
встречаюсь с живыми участни
ками той войны. 

Недавно довелось общать
ся с ветераном А. Болотнико
вым. Живет Анатолий Федоро
вич в селе Онор, которое рас
положилось недалеко от 50й 
параллели. Там в августе 45го 
он принял первое боевое кре
щение. Там же терял однопол
чан, с которыми успел подру
житься. Все было как в песне 
поется: «Немало их, друзей хо
роших, лежать осталось в тем
ноте у незнакомого поселка, на 
безымянной высоте». Наш долг 
– вспомнить всех поименно. С 
этой скорбной темы и началась 
наша беседа с ветераном. 

Сам он, когда был председа
телем исполкома Онорского 
сельсовета, немало сделал для 
того, чтобы в памяти народ
ной не забылись имена тех, кто 
освобождал Южный Сахалин.

– Захоронение воинов, пав
ших на Харамитогских высо
тах за освобождение Южно
го Сахалина, – рассказывает  
А. Болотников, – началось с 
1989 года. Вначале мемориал 
выглядел довольно скромно. 
Но затем стали расширять. Де
лалось это ежегодно, благодаря 
стараниям районных властей и 
Побединского сельсовета. 

Поисковые отряды под ру
ководством Игоря Горожанова 
и Александра Цыганова до сих 
пор находят останки бойцов, 
чтобы предать их земле как по
добает. Каждый год 3 сентября 
в торжественной обстановке, 
с воинскими почестями здесь 
хоронят солдат той страшной 
вой ны. Чтобы проводить их в 
последний путь, ежегодно со
бираются и убеленные седина
ми ветераны, участвовавшие в 
сражениях, и школьники – их 
внуки и правнуки, видевшие 
войну только в кино и по теле
визору. Дай бог им никогда ее 
не увидеть наяву. 

Теперь на площади мемориа

ла покоится более 150 солдат и 
офицеров. Появилась необхо
димость провести реконструк
цию этого воинского захороне
ния, что и было сделано. 

– Сегодня у благодарных 
потомков появилась возмож
ность посетить это место, лич
но для меня и моих однопол
чан святое. – говорит А. Бо
лотников. – Там покоятся мои 
боевые товарищи по 165му 
стрелковому полку, наступав
шему в направлении главно
го удара. Мы, пехотинцы, по
несли самые большие потери 
по сравнению с другими ро
дами войск. Новый комплекс 
создан при финансовой под
держке области.

К сказанному следует доба
вить, что на протяжении трех 
последних лет областная власть 
оказывает большую финансо
вую помощь муниципальным 
образованиям, чтобы они при
вели в надлежащий вид памят
ные места, святые для наших 
земляков, где сложили голо
вы их отцы и деды. Распоря
жением правительства области 
только в этом году Смирныхов
скому району выделено свыше  
22 млн. рублей на реконструк
цию места захоронения остан
ков советских воинов, найден
ных в ходе поисковых работ в 
селе Победино.

марш-бросок 
Далее разговор, как водит

ся, зашел о друзьяхтоварищах, 
с которыми ветеран прошел 
фронтовыми дорогами и кото
рые ныне здравствуют.

– В 1946 году, когда наша рота 
после войны с Японией несла 
комендантскую службу в г. Си
ротору (ныне Макаров), я рас
стался со своим боевым това
рищем Георгием Александро
вичем Красногоровым, – поде
лился воспоминаниями Анато
лий Федорович. – А встретить
ся довелось только через 56 лет 
на одной из сахалинских застав, 
куда нас, фронтовиков, пригла
сили пограничники. Гляжу на 
одного из ветеранов, прибыв
ших из ЮжноСахалинска, и 
вижу – вроде знакомое лицо. 
Ну, конечно, он, Гоша! Обня
лись, расплакались…

Вспомнили старые солда
ты былое: как служили, как 
их по тревоге поднимали. Не 
изгладились в памяти марш
броски…

– Не могли мы припомнить 
лишь одно, – запальчиво гово
рит ветеран Болотников, – что
бы ктото за чьюто спину пря
тался – не было такого! Хотя, 
надо признать, японцы были 
неплохими вояками и сопро
тивлялись яростно. А мы про
тивопоставляли им свой мо
ральный дух, фронтовую за
калку. 

В подтверждение Анатолий 
Федорович привел такой слу
чай. Наступление западнее ны
нешнего села Победино про
должалось весь день. Вечером 
на закате, только рота вышла 
изза сопки, японцы открыли 
пулеметный огонь из всех ам
бразур дотов, расположивших
ся на соседней высотке. 

Командир приказал залечь 
и не поднимать головы. Ина

че, всем было ясно, перебьют 
как куропаток. Так и проле
жали всю ночь, а утром из со
седних подразделений прибы
ли бронебойщики и снайпе
ры. Стали вести прицельный 
огонь по амбразурам, долго и 
методично – с перерывами в 
дветри минуты. Японцы, ви
димо, привыкли к таким интер
валам – расслабились. 

Во время очередной паузы и 
прозвучала команда: «В атаку!» 

– Молча, за считанные ми
нуты, – вспоминает А. Болот
ников, – мы преодолели зна
чительное расстояние и об
рушились на неприятельские 

окопы. Застигнутые врасплох 
японцы не успели оказать се
рьезного сопротивления. Вы
сота была взята без потерь. Та
кой маршбросок мне запом
нился на всю жизнь.

Вспомнив с товарищем Крас
ногоровым этот фронтовой 
эпизод, мы отметили хоро
ший тактический прием наше
го комбата Зайцева, который 
умно провел наступательную 
операцию. А будь у нас другой 
командир, привыкший переть 
напролом, пришлось бы дол
го и упорно штурмовать этот 
укрепрайон. И еще неизвест
но, сколько бы бойцов полегло. 

Нашего командира, отли
чившегося тем, что он сохра
нил множество людских жиз
ней, помнится, никак не отме
тили, хотя других офицеров на
граждали за меньшие достиже
ния. Тут уж, как это у нас часто 
бывает, на кого выбор падет... 

Эстафета  поколеНий
Как жаль, что все меньше и 

меньше остается участников 
той страшной войны. И очень 
важно, чтобы не угас свет па
мяти. 

В этой связи трудно пере
оценить участие молодежи в 
поисковых работах, которые 
в течение многих лет прово
дит Сахалинский молодеж
ный военнопатриотический 
фонд «Пионер» под руковод

ЖИВЕТ В сЕлЕ ВЕТЕРАН

ством И. Горожанова. Там ре
бят ориентируют на активные 
действия. А правительство об
ласти во главе с губернатором 
создает для этой работы над
лежащие условия. 

Завершая наш разговор с ве
тераном, я попросил Анатолия 
Федоровича сказать несколь
ко слов напоследок именно в 
адрес молодых. 

– Хочу пожелать нашей мо
лодежи подхватить эстафе
ту поколений, которая долж
на быть передана в надежные 
руки. А лучше скажу стиха
ми, которые написал поэт
фронтовик Юрий Мельников:

Пока он жив и почести 
достоин,

Пока крепит Отечество свое.
Но будет день – 

уйдет последний воин
Далекой той войны в небытие.
Вы, юные, позиций 

не сдавайте,
Для вас он рвал 

захватчиков кольцо…
Смотрите и навек 

запоминайте
Живого победителя лицо…
Таким он, живой победи

тель, мне и запомнился – бо
дрым, неунывающим, распах
нутым, с ясным проникновен
ным взглядом голубых глаз, с 
широкой добродушной русской 
улыбкой.

из биографии
Родился Анатолий Болот-

ников в 1926 году в селе 
Онор. После окончания се-
милетки пошел работать 
монтером на радиоузел. 
В 1943 году был призван в 
Красную армию. В августе 
1945 года при взятии высоты 
Дальняя (западнее нынеш-
него села Рощино) получил 
ранение.

После войны Анатолий 
Федорович вернулся в род-
ное село, где продолжил ра-
боту на радиоузле. В совет-
ское время руководил ис-
полкомом Онорского сель-
ского Совета. Награжден ме-
далями «За боевые заслуги», 
«За трудовое отличие», «Ве-
теран труда». 

Анатолий Федорович воз-
главляет ветеранскую орга-
низацию села. Участвует в 
хоре ветеранов «Онорские 
напевы».

Александр АБРОСИМОВ.
abrosimov@skr.su

далекое – близкое

В митинге, посвященном окончанию 
Второй мировой войны, 2 сентября на 
площади Славы в Южно-Сахалинске 
приняли участие около 2 тыс. южноса-
халинцев и гостей города – участники 
боев, труженики тыла, представители 
органов власти, общественных органи-
заций, церкви, молодежи и другие.

В НАЧАле митинга над площадью 
пролетели два вертолета, к которым 
были прикреплены флаги РФ и Саха
линской области. Затем жителей остро
вов поздравили с праздником и. о. 
губер натора Сахалинской области Кон
стантин Строганов, председатель Сове
та Федерации Федерального собрания 
РФ Сергей Миронов, председатель Са
халинской областной Думы Владимир 
ефремов, а также участница боев в ав
густе 1945 года Декабрина Пушкарева.

«Появление в России новой празд
ничной даты – Дня окончания Второй 

мировой войны – результат совместных 
усилий органов власти и общественных 
организаций. Восстановлена истори
ческая справедливость по отношению 
к советским солдатам, которые в авгу
сте 1945 года возвратили стране искон
но русские территории – Южный Саха
лин и Курилы», – отметил К. Строганов.

ОН ДОБАВИл, что долг каждого – со
хранить для истории имена всех погиб
ших советских воинов. Для этого в обла
сти регулярно ведутся поисковые рабо
ты. Затем на площади появились участ
ники автомотовелопробега «Вахта Па

мяти2010». Они вернулись из Смирны
ховского района, где принимали участие 
в церемонии перезахоронения остан
ков советских воинов. Капсулу с землей 
с места перезахоронения они передали  
К. Строганову. После по площади в па
радном строю прошли армейские под
разделения, за которыми последовала 
военная техника. Затем перед участника
ми митинга выступил хор «Мальчиши» 
из Владивостока. Завершающим аккор
дом стало возложение венков и цветов 
к Вечному огню на мемориале Славы. 
Первыми это сделали ветераны и пред
ставители органов власти, затем дань па
мяти погибшим отдали остальные южно
сахалинцы и гости города.

Мария КРупьянСКАя.
vedomosti@skr.su

ВИВАТ  ПОБЕДА!
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Президент федерации 
дзюдо и самбо Сахалинской 
области Александр Кардаш 
утверждает – это рекордный 
срок спортивных обменов меж-
ду двумя соседними странами. 
Он же возглавлял очередную, 
на этот раз официальную деле-
гацию, которая совсем недав-
но в рамках все того же обмена 
побывала на самом северном 
острове Страны восходящего 
солнца. Сразу после возвраще-
ния домой, на Сахалин, А. Кар-
даш побывал в гостях у нашей 
редакции. Вот что он рассказал:

– да, действительно, это ре-
кордный обмен. Последний 
раз договор об обменах был за-
ключен на срок с 2009 по 2012 
год. и, как заверил нас вице-
губернатор губернаторства Хок-
кайдо г-н тада, срок соглаше-
ния обязательно будет пролон-
гирован. С нашей стороны этот 
процесс контролирует агентство 
спорта, туризма и молодежной 
политики Сахалинской обла-
сти, с японской – федерация 
дзюдо Хоккайдо и ассоциация 
физиотерапевтов дзюдо того же 
острова – очень богатая и со-
лидная организация.

Сахалинскую делегацию из 
шести человек возглавлял я. 
Помимо двух вице-президентов 
нашей федерации и представи-
теля агентства спорта Сахалин-
ской области, на Хоккайдо по-
бывали два молодых трене-
ра – Виктор Кириков и Алек-
сандр Ковалев. Оба – наши 
воспитанники, получили выс-
шее спортивное образование и 
сейчас тренируют сахалинских 
мальчишек. для них эта поезд-
ка была особенно важна.

дело в том, что в дзюдо про-
исходит настоящая револю-
ция. С 1 января 2010 года меж-
дународная федерация по это-
му виду спорта внесла очень се-
рьезные изменения в правила 
проведения соревнований. на-

Мы побывали на всехоккайд-
ском чемпионате в Асахика-
ве, где спортсмены как раз бо-
ролись по новым правилам. В 
задачу наших молодых трене-
ров входило задавать как мож-
но больше вопросов, ведь им 
предстоит учить своих юных са-
халинских воспитанников по-
новому. К тому же все мы полу-
чили неоценимый опыт прове-
дения соревнований на самом 
высшем уровне, где учтена каж-
дая деталь. Через год, также в 
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Владимир ЕЛИСЕЕВ.
eliseev@skr.su

спортивные страсти

мир молодых

правлены они на то, чтобы сде-
лать этот вид борьбы более при-
влекательным для зрителей. Я 
не буду вдаваться в подробно-
сти, но о серьезности измене-
ний говорит хотя бы тот факт, 
что многие именитые россий-
ские дзюдоисты, особенно с 
Северного Кавказа, вынужде-
ны были перейти в самбо или 
вообще завершить спортив-
ную карьеру. тяжело адапти-
руются к новым требованиям 
спорт смены во всем мире.

августе, на Сахалин с японско-
го острова прибудет официаль-
ная делегация. Мастера дзю-
до из соседней страны прове-
дут семинары и мастер-классы.

Что касается обменов, то за 
эти годы в Стране восходяще-
го солнца побывало около ста 
сахалинских мальчишек. Жили 
наши ребята в японских семьях. 
После таких поездок буквально 
на глазах менялось их отноше-
ние к тренировкам, в целом к 
любимому виду спорта. Столь-

РекоРдный обмен
Уже в течение 12 лет продолжается сотрУдничество 

дзюдоистов сахалина и хоккайдо

ко же их японских сверстни-
ков приезжало на Сахалин. Они 
жили в аналогичных условиях.

Хочу отметить, что борьба 
дзюдо получила бурное разви-
тие в нашей области во мно-
гом благодаря таким обменам. 
С 2003 года мы стали проводить 
Международные форумы по 
этому виду спорта, в которых, 
помимо местных спортсменов, 
принимали участие дзюдоисты 
из той же Японии, Монголии, 
республики Корея, многих го-
родов россии. Кстати, команда 
юных японских дзюдоистов во 
время трех подобных форумов 
ни разу не побеждала, что стало 
для наших соседей настоящим 
шоком. зато несколько россий-
ских спортсменов, побывавших 
в Южно-Сахалинске, являются 
сейчас неоднократными чем-
пионами россии и европы. 
Следующие подобные празд-
ники дзюдо намечено прове-
сти в 2012 году на Хоккайдо, а 
через год – вновь на Сахалине.

В 2007 году мы у себя на остро-
ве впервые провели первенство 
дальневосточного федерально-
го округа, повторно турнир та-
кого высокого ранга прошел на 
Сахалине в этом году для спорт-
сменов в возрасте до 23 лет.

два сахалинца, кандидаты в 
мастера спорта игорь Кардаш 
из областного центра и холмча-
нин иван Мягков, пробились 
на финальный турнир чемпио-
ната россии. Прошел он в Улья-
новске. и пусть сахалинцы вер-
нулись домой без медалей, но 
выступили на престижных со-
ревнованиях очень неплохо.

Жизнь сахалинских КВн-
щиков наполнена творчеством. 
Постоянно эти веселые и наход-
чивые что-то создают и экспе-
риментируют. Кажется, что все 
вокруг них кипит. наверное, 
именно по этой причине объе-
динение, в котором состоят не-
которые из них, носит назва-
ние «Кипяток». Артем Кан, ев-
гений Кольт, евгений Чу – трое 
из почти десяти «кипятковцев».

их «поделки» можно увидеть 
в разных местах. например, на 
ежегодном фестивале кинови-
деолюбителей «Сахалинский 
экран» они несколько раз пред-
ставляли свои фильмы. Одно из 
последних творений – корот-
кометражка «на завтра обеща-
ли метель» – в 2010 году было 
удостоено призового места. 
Многие тогда отметили, что эти 
ребята, не обучавшиеся на ре-
жиссерских, актерских и других 
курсах, смогли создать кино, 
достойное внимания и высо-
кой оценки профессионалов. 

Помимо фильмов (недавно 
вышла в свет еще одна коротко-
метражка «Я люблю тебя, Юж-
ный!»), ребята выпускают мо-
лодежный журнал «Кипяток». 
также однажды они помогли 
сборной 11-классников южно-
сахалинских школ издать газету 
«Мы вместе»: отредактировали 
статьи старшеклассников и на-
учили их верстке. 

но это только малая часть 
того, чем занимаются сегодня 
«кипятковцы». Многие наслы-
шаны о фестивале молодежно-
го творчества «Моль», который 
объединяет на своих площад-
ках разномастное искусство са-
халинцев. «Кипятковцы», со-
вместно с музыкантом дмитри-
ем Понизовым и другими ре-
бятами, также принимают уча-
стие в его организации. 

– Что послужило поводом для 
создания «Кипятка»?

– нам стало мало той твор-
ческой ниши, которая нам от-
ведена в движении КВн,– рас-
сказывает Артем Кан,– идей 
было очень много. именно по-
этому мы решили объединить-
ся. Все, что мы делаем, по боль-
шом счету можно назвать са-
модеятельностью. но мы стре-
мимся повышать свой уро-
вень и расширять рамки сво-
его творчества. Как и все, со-
вершаем ошибки и стараемся 
их исправить в будущем. Про-
шло уже два фестиваля «Моль». 
Первый был большей частью 

музыкальной направленности, 
а второй – анимационной. на 
последнее мероприятие при-
шло мало народа. Одна из при-
чин: в большинстве своем люди 
не относятся серьезно к муль-
тикам, считая их развлечени-
ем для малолетних. Осенью мы 
планируем провести еще одну 
«Моль», скорее всего, театраль-
ной направленности. 

– Насколько я знаю, вы помо-
гаете своим друзьям. 

– да, в скором времени, на-
пример, планируем приступить 
к съемкам клипа для музыкаль-
ной группы «нильс Бор». 

– Вы получите какой-то доход 
от этой работы?

– Я давно понял, что день-
ги не стимулируют творчество. 
Они стимулируют лишний раз 
в бар сходить, не более. Одно 
время мы пытались получать 
какой-то доход от нашей дея-
тельности, но пришли к выво-
ду, что это ложный путь. В даль-
нейшем, возможно, мы и ста-
нем успешными материально. 
но пока наша отдача другого 

плана. Мы узнаем о талантли-
вых людях. Стараемся расска-
зать другим об их творчестве. 

– На Сахалине много талант-
ливых людей? 

– Очень много. Это художни-
ки, дизайнеры. Многие из них, 
такие как настя зубкова, Леда 
Свиридова, делают успешную 
карьеру на материке. Возмож-
но, их основная работа не осо-
бенно связана с искусством. 
но тяга к нему не дает им за-
работать творческие пролежни. 
есть ребята на Сахалине, кото-
рые успешно занимаются ани-
мацией. Организуя мероприя-
тия, мы связываемся с ними, 
просим предоставить свои ра-
боты. но обычно они прояв-
ляют излишнюю скромность. 
так же, как и многие фотогра-
фы. У них много интересных 
снимков. но если раньше люди 
работали в стол, то сейчас они 
работают в «флэшку», неохот-
но выставляя свои творения на 
всеобщее обозрение. на Саха-
лине, непонятно по каким при-
чинам, особенно в молодежной 

среде, существует творческая 
разобщенность. Люди ссорят-
ся, в то время как все они мог-
ли бы успешно друг другу помо-
гать. наше дело – эту пропасть 
ликвидировать.

– Насколько известно, вам в 
этом помогает ДК «Родина»…

– Мы очень благодарны ру-
ководству дома культуры, пото-
му что эти люди пошли нам на-
встречу как никто другой. Они 
предоставляют помещения для 
мероприятий и особо не ограни-
чивают в свободе действий. Про-
сят только предупреждать в том 
случае, если мы намерены сде-
лать что-то грандиозное. Проще 
говоря, чтобы директор не при-
шел и неожиданно не обнаружил 
дирижабль посреди зала. 

– Что вы намерены делать в 
дальнейшем? 

– Прежде всего продолжать 
и развивать то, что уже есть. 
Ориентироваться больше на 
интернет-пространство. и про-
водить больше фестивалей и 
творческих вечеров в одном 
из клубов Южно-Сахалинска. 
Приглашаем всех посетить «Ко-
чегарку» (тематическую вече-
ринку; одна из последних была 
посвящена творчеству музыкан-
та Виктора Цоя) и «Видео среду» 
(просмотр известнейших видео-
роликов и работ сахалинских 
режиссеров-любителей). 

А. Кардаш в честь 12-летия международных обменов по дзюдо вручает памятный сувенир 
вице-губернатору губернаторства Хоккайдо г-ну Тада. 

ПОДЕЛКИ ИЗ «КИПЯТКА»
творческая молодежь сахалина заражает людей 

интересными и неожиданными идеями

Евгения ШАрАгоВА.
vedomosti@skr.su
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Компания «Сахалин Энерджи Ин-
вестмент Компани Лтд.» («Сахалин 
Энерджи»), оператор проекта «Саха-
лин-2», реализуемого в рамках Согла-
шения о разделе продукции, осущест-
вляет освоение Пильтун-Астохского 
и Лунского нефтегазовых месторож-
дений, расположенных на северо-
восточном шельфе о. Сахалин. 

Судно снабжения нефтегазодобы-
вающих платформ ледового клас-
са потребуется для обеспечения до-
полнительных работ по бурению 
скважин на платформе «Пильтун-
АстохскаяА-А», а также буровых ра-
бот на платформах «Лунская-А» и 
«Пильтун-Астохская-Б» на период с 
июня 2011 г. по июнь 2015 г. 

Объем работ по контракту будет 
включать предоставление судна снаб-
жения ледового класса под россий-
ским флагом на весь срок действия 
контракта. 

При оценке тендерных предложе-
ний «Сахалин Энерджи» будет учиты-
вать ряд факторов, краткий перечень 
которых приведен ниже. Полные тре-
бования к подрядной организации и 
судну могут быть высланы по запросу.

• Ввод судна под российский флаг 
не позднее января 2012 г.;

• Тип судна (DnV): судно снабже-
ния и дежурное судно (в соответствии 
с самыми последними требованиями 
стандарта Ассоциации фирм Велико-
британии, осуществляющих разработ-
ку морских месторождений (UKOOA). 
Максимальное количество пасса-
жиров на случай спасения на воде –  
150 человек;

• Полное соответствие требованиям 
ратифицированных Россией междуна-
родных конвенций, в том числе Меж-
дународной конвенции по охране че-
ловеческой жизни на море (SOLAS) и 
Международной конвенции по пре-
дотвращению загрязнения вод с су-
дов (MARPOL);

• Судовые движители: не менее  
2 гребных винтов системы типа Azipod 
/ Aquamaster, 2 носовых подрулива-
ющих устройства тоннельного типа;

• Силовая установка: 2–4 главных 
дизель-генераторов общей производи-
тельностью не менее 14 000 кВт;

• Судно построено и обслуживает-
ся под надзором классификационного 
общества, являющегося членом ISCA;

• Грузовая палуба площадью не ме-
нее 550 м2, допустимая нагрузка на гру-
зовую палубу 5 000 кг/м2;

• Подпалубные танки должны быть 
пригодны для транспортировки и вы-
грузки с минимальной скоростью 
200–50 м3/ч при помощи раздельных 
систем трубопроводов всех видов бу-
ровых растворов, включая насыпные 
грузы, смеси, буровые растворы на не-
фтяной основе, базовое масло, соле-
вые растворы, промывочную воду, ди-
зельное топливо и пр.;

• Судно должно эффективно рабо-
тать на судовом маловязком топливе;

• Максимальная осадка судна не бо-
лее 8,3 м по летнюю грузовую марку;

• Минимальная грузоподъемность 
судна 3 000 метрических тонн;

• Ледовый класс судна должен соот-
ветствовать или превышать класс ICE 
10 (DnV), судно должно быть адап-
тировано для эксплуатации в суро-
вых зимних условиях при температу-
ре – 40°С;

• Класс системы динамическо-
го позиционирования DP2. Системы 
определения местоположения долж-
ны включать, как минимум, 2 неза-
висимых устройства дифференци-
альной глобальной системы пози-
ционирования (GDPS) и 2 системы, 
не относящихся к глобальной систе-
ме позиционирования (приемлемы-
ми будут системы типа FANBEAM и 
LASERBEAM), в комплекте с не ме-
нее чем 7 взрывозащищенными при-
емопередатчиками;

• Судно должно иметь возможность 
удерживать заданную позицию в море 
при ледовой обстановке 10/10 и тол-
щине льда до 3 м, скорость дрейфа 
льда до 3 узлов;

• На судне должны быть установле-
ны активный и пассивный успокоите-
ли бортовой качки;

• Размещение персонала: 70 спаль-
ных мест и соответствующее обеспе-
чение спасательным оборудованием;

• Судно должно иметь возмож-
ность выполнения исследовательских 
и водолазных работ в ледовых усло-
виях (обогреваемые камеры для спу-
ска водолазов, подъемное оборудова-
ние и пр.);

• Возможности пожаротушения 
(класс FiFi (DnV). 

В дополнение к вышеизложенному 
компании «Сахалин Энерджи» необ-
ходимо предоставить следующую ин-
формацию: 

• Технические характеристики судна;
• Сведения о наличии судна;
• Время, которое требуется судну на 

переход до п. Холмск (Сахалинская 
область, РФ);

• Представительство судовладельца 
и схема организации логистической 
поддержки на территории о. Сахалина. 

Компании, желающие участвовать 
в тендере, должны представить выше-
изложенную информацию с указани-
ем ответственных лиц и реквизитов.

Информация может быть доставле-
на по почте, электронной почте, фак-
сом или курьером не позднее 20 сен-
тября 2010 г. Всю документацию про-
сим направлять на русском и англий-
ском языках по нижеуказанному адре-
су с указанием контактного лица и с 
четким обозначением на пакете до-
кументов: ОБЪЯВЛЕНИЕ О ПРО-
ВЕДЕНИИ ТЕНДЕРА – Предостав-
ление судна снабжения ледового класса 
на период с июня 2011 г. до июня 2015 г. 

«Сахалин Энерджи Инвестмент 
Компани Лтд.»

ул. Дзержинского, 35, г. Южно-
Сахалинск, Россия, 693000,

Кому: Кан Евгению, инженеру по 
оценке поставщиков
Тел.: +7 (4242) 66 2155 

Факс: +7 (4242) 66 2938
Электронная почта: rc_adverts@

sakhalinenergy.ru

«САХАЛИН ЭНЕРДЖИ ИНВЕСТМЕНТ КОМПАНИ ЛТД.»
Объявление О прОведении тендера на предОставление 
судна снабжения нефтегазОдОбывающих платфОрм 

ледОвОгО класса 

результаты 
проведения конкурсов на замещение вакантных 
должностей государственной службы агентства  

по культуре  Сахалинской области

Наименование 
вакантной должности 

Результаты конкурса

Специалист-эксперт 
отдела клуьтурной по-
литики и функциони-
рования отрасли агент-
ства по культуре Саха-
линской области

Конкурс состоялся, по-
бедитель определен

Главный специалист-
эксперт отдела охраны 
объектов культурного 
наследия агентства по 
культуре Сахалинской 
области

Конкурс состоялся, по-
бедитель определен

Документы кандидатам могут быть возвращены 
при их личном обращении в агентство по культуре 
Сахалинской области или направлены по почте по 
их письменному заявлению.

Адрес: 693020, г. Южно-Сахалинск, ул. Карла 
Маркса, 24, каб. 315 (факс 42-99-76).

Комитет по управлению муниципальным имуще-
ством МО «Анивский городской округ», в соответ-
ствии со ст. 30.1 Земельного кодекса РФ,  инфор-
мирует население о принятии  заявлений от  граж-
дан  и юридических лиц на предоставление земель-
ных  участков в аренду, для индивидуального жилищ-
ного строительства

№ 
п/п

Местоположение 
земельного участка

Площадь 
земельного 

участка (кв. м)

1. с. Таранай, ул. Централь-
ная, строительный уча-
сток № 23

1000,0

Заявления принимаются в течение месяца со дня 
опубликования объявления  и подаются  в админи-
страцию Анивского городского округа.

За справками обращаться по тел. 5-13-80.

  приказ                                                                                                         
министерства 

прирОдных ресурсОв
и Охраны 

ОкружающеЙ среды 
сахалинскОЙ 

Области
от 30.08.2010 № 86
г. Южно-Сахалинск

Об утверждении 
Административного 

регламента
В соответствии с поста-

новлением администра-
ции Сахалинской обла-
сти от 14.11.2008 № 359-па 
«Об организации разра-
ботки и утверждения ад-
министративных регла-
ментов исполнения госу-
дарственных функций и 
административных регла-
ментов предоставления 
государственных услуг, 
а также анализа прак-
тики их применения» (в 
ред. от 14.04.2010 №162)  
ПРИКАЗЫВАЮ:

1. Утвердить Админи-
стративный регламент 
министерства природных 
ресурсов и охраны окру-
жающей среды Сахалин-
ской области по испол-
нению государственной 
функции по предоставле-
нию по результатам аук-
циона права на разведку и 
добычу общераспростра-
ненных полезных иско-
паемых или на геологиче-
ское изучение, разведку и 
добычу общераспростра-
ненных полезных иско-
паемых на участках недр, 
содержащих месторожде-
ния общераспространен-
ных полезных ископае-
мых на территории Саха-
линской области.

2.   Опубликовать насто-
ящий приказ в газете «Гу-
бернские ведомости».

3. Настоящий приказ 
вступает в силу через 1 ме-
сяц после  официального 
опубликования.

4. Контроль за испол-
нением настоящего при-
каза возложить на пер-
вого заместителя мини-
стра – начальника управ-
ления недропользования  
А. В. Романова.

Н. Е. Ушаков,
министр природных 
ресурсов  и охраны 

окружающей среды 
          Сахалинской области.

ОфиЦиальнО

сахалинскиЙ  ОбластнОЙ  суд решил:
признать противоречащими нормативным пра-
вовым актам, имеющим большую юридическую 
силу, и недействующими со дня вступления насто-
ящего решения в законную силу пункт 1 постанов-
ления Правительства Сахалинской области № 164 
от 15 апреля 2010 года «Об утверждении Прейску-
ранта цен (ставок) на работы по технической ин-
вентаризации жилищного фонда на территории 
Сахалинской области» в части утверждения пунк- 
та 4 таблицы № 1 раздела № 1 (Общая часть) в ча-
сти неблагоприятного периода выполнения поле-
вых работ южнее широты 60 градусов с 20 октября по  
15 мая продолжительностью 6,5 месяца и пункта 5 
той же таблицы в части неблагоприятного периода 
выполнения полевых работ южнее широты 60 граду-
сов в горной части с 5 октября по 20 мая продолжи-
тельностью 7,5 месяца, а также в таблице № 2 того 
же раздела утверждение продолжительности небла-
гоприятного периода от 6,5 до 7,5 месяца и приме-
нение в этому периоду повышающих коэффициен-
тов к нормам времени на полевые (натурные) рабо-
ты с октября по май Прейскуранта цен (ставок) на 
работы по технической инвентаризации жилищ-
ного фонда на территории Сахалинской области;

признать противоречащим федеральному за-
конодательству и не подлежащим применению 
Прейскурант цен (ставок) на работы по техниче-
ской инвентаризации жилищного фонда на тер-
ритории Сахалинской области в части установ-
ления в пункте 4 таблицы № 1 раздела № 1 (Об-
щая часть) неблагоприятного периода выполне-
ния полевых работ южнее широты 60 градусов с  
20 октября по 15 мая продолжительностью 6,5 меся-
ца и в пункте 5 той же таблицы установление неблаго-
приятного периода выполнения полевых работ южнее  
60 градусов в горной части продолжительностью  
7,5 месяца, а также в таблице № 2 того же раздела уста-
новление продолжительности неблагоприятного пе-
риода от 6,5 до 7,5 месяца и применение к этому пе-
риоду повышающих коэффициентов к нормам вре-
мени на полевые (натурные) работы с октября по май.

В остальной части в удовлетворении заявления 
Федеральному государственному унитарному пред-
приятию «Ростехинвентаризация – Федеральное 
БТИ» отказать.
7 июля 2010 г.
г. Южно-Сахалинск   

Продается дом (35 км 
от Краснодара, 110 км 
от Черного моря, кир-
пичный, 9х10, 80,5 кв. 
м, сетевой газ, вода, 
скважина, гараж, хозпо-
стройки, 6 соток). Воз-
можен обмен на кварти-
ру в Южно-Сахалинске. 
Тел. 8-918-216-38-05, 
после 13.00. 

сахалинскиЙ ОбластнОЙ суд 
решил:

признать противоречащим федераль-
ному законодательству и недейству-
ющим со дня вступления настояще-
го решения в законную силу абзац 7 
пункта 6.2 раздела 6 Порядка оцен-
ки эффективности предоставляемых 
(планируемых к предоставлению) на-

логовых льгот, утвержденных по-
становлением от 19 июня 2007 года  
№ 117-па администрации Сахалин-
ской области.

Взыскать с Правительства Сахалин-
ской области государственную по-
шлину в бюджет муниципального об-
разования «Город Южно-Сахалинск»  
3000 рублей.
15 июля 2010 г.

Продается квартира в 
южной части г. Тамбова 
(1-й эт. 6-этажного кир-
пичного дома, в середи-
не дома, 1998 г. построй-
ки. Общая площадь –  
112 кв.  м,  жилая –  
67 кв. м, на лоджии по-
греб по проекту).  Цена 
4200000 руб. Торг. Тел. 
8-910-656-29-76.
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Сергей САКТАГАНОВ.
vedomosti@skr.su

Подготовил 
Сергей СТеПАНчуК.

vedomosti@skr.su

Переломным моментом 
в развитии строительного дела в 
Сахалинской области стало при-
нятие целевой программы «раз-
витие массового жилищного 
строительства на 2006–2010 годы 
и на период до 2015 года». Это по-
зволило уже в 2007 году ввести в 
действие на 60 проц. больше жи-
лья, чем годом ранее.

С тех пор отрасль растет впечат-
ляющими темпами. на межреги-
ональной конференции по мо-
дернизации, прошедшей в июне 
2010 года в Южно-Сахалинске, 
профессор мГУ, директор реги-
ональной программы независи-
мого института социальной по-
литики наталья Зубаревич ска-
зала:

– В плане развития жилищ-
ного строительства на Сахали-
не происходят просто фантасти-
ческие вещи. ранее я была скеп-
тически настроена относитель-
но возможности такого роста на 
Дальнем Востоке.

если в 2006 году в области было 
сдано в эксплуатацию 65,8 тыс. 
кв. м жилья, то в 2007-м – уже 
105,6 тыс., в 2008-м – 148,9 тыс., 
в 2009-м – 164,7 тыс. кв. м.

– В текущем году на островах 
планируется сдать под ключ 200 
тыс. кв. м жилья, в следующем 
уже должны построить 250 тыс., 
еще через год – 300 тыс., – рас-
сказывает министр строитель-
ства Сахалинской области еле-
на Ивашова. – К этому нас под-
вигают задачи, поставленные гу-
бернатором.

По Дальневосточному региону 
наша область входит в число ли-
деров по вводу жилья, при этом 
доля индивидуального строи-

интервью

жилье мое

дело не только в рыбацкой удаче

программируемый рост

Достаточно заметить, что в путину прошлого года островные рыбаки 
выловили лососевых больше, чем все их соседи по Дальнему Востоку, – 
свыше 300 тыс.т. Вдобавок они же сами и переработали основную часть 
взятой в прибрежье рыбы.
О том, как развивается один из крупнейших отраслевых комплексов, 
о проблемах, которые волнуют сегодня сахалинских рыбаков, мы попросили 
рассказать заместителя председателя областного правительства, министра 
рыболовства, сельского хозяйства и продовольствия Сергея КАРЕПКИНА.

РыбопРомышленный комплекс сахалинской области  
по пРаву считается одним из ведущих в дФо

остРовной Регион – в числе лидеРов по  стРоительству жилья

динамика жилищного стРоительства в сахалинской области

тельства на Сахалине значитель-
но выше, чем у соседей. Это сви-
детельствует о том, что полити-
ка правительства Сахалинской 
области, нацеленная на улучше-
ние социально-экономического 
положения граждан и создание 
комфортных условий жизни на 
островах, находит отклик у на-
селения.

В рамках мероприятий по лик-
видации последствий невельско-
го землетрясения, произошед-
шего в августе 2007 года, уже вве-
ден в эксплуатацию целый ком-
плекс жилых домов. Полным хо-
дом идет реконструкция систем 
тепло- и водоснабжения. Задача, 
поставленная президентом рос-
сии Дмитрием медведевым, – до 
конца 2010 года сдать все запла-
нированные объекты в г. невель-
ске – будет выполнена.

– Строительный комплекс 
сегодня – одна из ведущих от-

раслей островной экономики, – 
подтверждает заместитель пред-
седателя правительства области 
Сергей Хоточкин. – Это свы-
ше 1,5 тыс. предприятий и около  
20  тыс. человек. объем капиталь-
ных вложений за первое полуго-
дие текущего года составил более 
17 млрд. рублей.

В рамках реализации федераль-
ной и областной целевых про-
грамм повышения устойчивости 
жилых домов начато строитель-
ство 57 многоквартирных жилых 
домов – это 1402 квартиры для 
сахалинцев и курильчан, общей 
площадью около 78 тыс. кв. м. 

До конца 2010 года по програм-
ме сейсмоусиления должны быть 
введены в эксплуатацию 28 жи-
лых многоэтажных домов (1027 
квартир общей площадью более 
33 тыс. м2). Заканчивается разра-
ботка проектной документации 
для сейсмоусиления жилых до-

мов в макарове (12-квартирный 
дом), Холмске (три 9-этажных 
дома), Аниве (12-квартирный 
дом), невельске (три 60-квар-
тирных дома), Южно-Курильске 
(13- и 18-квартирные дома) и 
Северо-Курильске (18-квартир-
ный дом).

В АВГУСТе 2010 года област-
ным правительством была при-
нята новая долгосрочная целе-
вая программа «Строительство 
жилья в Сахалинской области на 
2010–2015 годы».

– Выполняя поставленные за-
дачи, мы непрестанно совершен-
ствуем механизмы развития от-
расли, – сообщила елена Ива-
шова. – новая программа, ори-
ентированная на рядовых са-
халинцев и курильчан, должна 
придать дополнительный им-
пульс для роста всего строитель-
ного комплекса. 

Правительство области берет 

на себя обязанности по совер-
шенствованию градостроитель-
ной документации, выделению 
земельных участков для массо-
вой застройки и созданию на них 
транспортно-инженерной ин-
фраструктуры. Все это позволит 
уже в ближайшее время снизить 
стоимость квадратного метра но-
вого жилья на 30–50 проц.

В рамках программы продол-
жается поддержка людей, про-
живающих в ветхом жилье, а так-
же молодых специалистов, уче-
ных, бюджетников. При участии 
властей начинают создаваться 
жилищно-строительные коопе-
ративы, которые кардинально 
снизят риски строительства для 
населения и позволят еще более 
оживить отрасль за счет привле-
чения частных средств.

Северо-Курильск строится.
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добыча Рыбы 
в сахалинской области

– Сергей Петрович, как работает рыбо-
промышленный комплекс области в ны-
нешнем году?

– Только за первое полугодие островные 
промысловики добыли 270,8 тыс. тонн 
рыбы, что на 10,6 проц. больше соответ-
ствующего периода 2009 года. И дело не 
только в рыбацкой удаче. на рост произ-
водственных показателей повлияла так-
же своевременная подготовка необходи-
мых нормативно-правовых документов, 
регулирующих промысел. В целом же в 
нынешнем году у нас планируется выло-
вить 496,4 тыс. тонн водных биоресурсов. 
При этом выпуск товарной пищевой рыб-
ной продукции должен составить 500 тыс. 
тонн. Задачи, как видите, поставлены не-
простые, но комплексу они вполне, как 
говорится, по плечу.

Весомый вклад в общее дело долж-
на внести главная путина года – лососе-
вая. Как раз в эти дни она вышла на фи-
нишную прямую: завершается промы-
сел красной рыбы на Сахалине, и, наобо-
рот, набирает темп страда на Курильских 
островах. общий улов кеты и горбуши на 
сегодня – около 80 тыс. т, в ближайшие 
месяц-полтора мы рассчитываем увели-
чить его еще на несколько десятков тыс. т. 

Большая часть рыбы, как и в прежние 
годы, будет переработана на наших же бе-
реговых предприятиях. Их мощности на-
ращиваются и модернизируются на про-
тяжении всех последних лет. Причем де-
лается это при прямой поддержке област-
ных органов власти. 

– Какой механизм был заложен в област-
ную целевую программу поддержки отрасли 
и на какие направления он нацелен?

– направлений много – от погашения 
части процентов по кредитам и лизинго-
вым платежам до прямого государственно-
частного партнерства. Скажем, южно-
курильское предприятие «Партнер» в кон-
це прошлого года получило бюджетных 
инвестиций на 35 млн. рублей, что позво-
лило ему построить новый цех и оснастить 
его японской автоматизированной лини-
ей производительностью 10 т продукции 
в сутки. Кстати, средняя заработная плата 
работников рыбной отрасли у нас в первом 
полугодии выросла на 32,3 проц. по срав-
нению с тем же периодом прошлого года. 
Соответственно подрастают и налоговые 
отчисления в бюджет.

Примером государственно-частного 
партнерства стал и введенный нынешним 
летом в эксплуатацию 37-й по счету рыбо-

разводный завод области. он построен на 
западном побережье Сахалина рыболовец-
кой артелью «Доримп», использовавшей 
бюджетные инвестиции в 13,7 млн. рублей. 
И такая поддержка бизнеса приносит свои 
зримые плоды. Сегодня из 37 рыбовод-
ных заводов на Сахалине и Курилах лишь 
11 – государственные, то есть содержатся 
за счет федерального бюджета. остальные 
либо возведены частным бизнесом, либо 
взяты им в долгосрочную аренду. В резуль-
тате частно-государственная система рлЗ 
нашей области выпускает ежегодно око-
ло 740 млн. штук молоди лососевых, бо-
лее 80 проц. всего общероссийского про-
изводства очередных поколений ценных 
пород рыбы.

– Наверняка у сахалинских рыбаков не 
меньше проблем, чем у их коллег по нелег-
кому морскому труду?

– Да, и одна из наиболее острых – ста-
рение флота. Средний возраст наших су-
дов – 26 лет, доля же новых не достигает 
даже 4 проц. Поэтому мы надеемся, что 
предложения по обновлению флота, озву-
ченные главой российского правитель-
ства В.Путиным на состоявшемся недав-
но в Петропавловске-Камчатском сове-
щании, помогут решению этой проблемы.

рассчитываем мы и на дальнейшее со-
вершенствование нормативно-правовой 
базы рыболовства. В числе поручений, 
данных президентом рФ на совещании в 
Астрахани еще в 2007 году, было такое: пе-
редать полномочия по управлению при-
брежным рыболовством в приморские 
субъекты Федерации. К сожалению, оно 
до сих пор не реализовано. В результате 

государство, местные органы власти и ры-
баки не использовали возможности, ко-
торые гарантировали получение допол-
нительных налогов, прибыли и даже ва-
лютоемкой продукции. Вот вам пример: 
в нынешнем году, благодаря работе уче-
ных, удалось определить объем возмож-
ной добычи колючего краба в прибреж-
ной зоне Южных Курил. он не востребо-
ван российским потребителем, но зато хо-
рошо закупается на зарубежных рынках. 
однако аукцион по продаже квот на этот 
объект так и не был организован. если бы 
право распоряжаться прибрежными ре-
сурсами передали областному правитель-
ству – и сам конкурс давно бы состоялся, 
и рыбаки вышли бы в море, и бюджет по-
лучил бы дополнительные доходы. оста-
ется надеяться на то, что внимание пра-
вительства к ведущей на Дальнем Восто-
ке отрасли не ослабнет, а вопросы, кото-
рые настойчиво ставят наши рыбаки, бу-
дут решены.
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КАК СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ 
статистика, в области улучшилась 
демографическая ситуация. В се-
мьях островитян стало больше 
рождаться детей, при этом снижа-
ется естественная убыль населе-
ния. Особенно отрадно, что поч-
ти в два раза сократилась младен-
ческая смертность: с 14,2 на 1000 
родившихся в 2005 году до 7,05 в 
2010 году (показатель Российской 
Федерации – 8,2). Средняя про-
должительность жизни сахалин-
цев и курильчан выросла за по-
следние пять лет на 3,9 года.

Забота правительства Сахалин-
ской области о здоровье острови-
тян проявляется прежде всего в 
том, чтобы сделать доступными  
передовые методы профилакти-
ки, диагностики и лечения забо-
леваний, повысить качество ме-
дицинских услуг. В целом затра-
ты на здравоохранение составля-
ют 3 проц. от валового региональ-
ного продукта.

За 2007–2009 годы на текущий 
и капитальный ремонт больниц 

 ПРАВИТЕЛЬСТВО Сахалинской области начало го-
товиться к праздничным событиям задолго до их про-
ведения. В начале лета губернатор Александр Хороша-
вин после поездки в Смирныховский район распоря-
дился выделить 23 млн. рублей на реконструкцию ме-

социальное развитие

Память

ИНДИКАТОРЫ 
БЛАГОПОЛУЧИЯ
Объективные пОказатели гОвОрят О пОвышении 

качества жизни в сахалинскОй Области
и поликлиник направлено око-
ло 2 млрд. рублей, приведено в 
порядок более 80 учреждений 
здравоохранения. В 2010 году на 
эти цели предусмотрено более  
500 млн. рублей. Обновился парк 
автомобилей скорой помощи, а 
для оказания экстренной меди-
цинской помощи и транспорти-
ровки больных из отдаленных 
районов островного края приоб-
ретен специализированный са-
молет. Затраты на диагностиче-
ское и иное медицинское обо-
рудование за три года составили 
около 4 млрд. рублей. В 2010 году 
на эти цели будет потрачено еще 
1,5 млрд. рублей.

В прошлом году в Сахалинской 
области открыты региональный 
и первичные сосудистые центры 
в Южно-Сахалинске, Холмске 
и Охе. Сегодня уже можно гово-
рить о первых результатах их де-
ятельности. По итогам 2009 года 
число умерших от заболеваний 
сердца и сосудов снизилось на 
2,6 проц.

динамика прОдОлжительнОсти 
жизни населения 

сахалинскОй Области

динамика урОвня младенческОй 
смертнОсти в сахалинскОй Области
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Принципиально новый этап 
в работе по профилактике забо-
леваний начался с созданием в 
Южно-Сахалинске в рамках фе-
деральной программы двух цен-
тров «Здоровье». За время рабо-
ты здесь прошли обследование 
около 3 тыс. человек.

ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ подвижки 
произошли за последние годы в 
развитии сферы образования об-
ласти. Ассигнования по этой ли-
нии составляют от 13 до 18 проц. 
областного консолидированно-
го бюджета.

Расширяется сеть дошколь-
ных учреждений. Только в 2010 
году планируется сдать в эксплу-
атацию 12 новых детских садов. 

Сделаны первые шаги по орга-
низации дистанционного обуче-
ния детей-инвалидов. Занятия в 
режиме on-line с 1 сентября на-
чали 15 школьников, имеющие 
серьезные проблемы со здоро-
вьем. У них на дому установле-
ны программно-технические 
комплексы на базе компьютера 

«Apple». Сами ученики, их пе-
дагоги и родители прошли курс  
обучения по работе с аппарату-
рой. С 1 января 2011 года к дис-
танционному обучению под-
ключатся еще 50 ребят, кото-
рые по причине слабого здоро-
вья не могут заниматься в обыч-
ном режиме.

Укрепляется материально-
техническая база учреждений 
среднего и начального профес-
сионального образования. На-
чало нового учебного года озна-
меновалось открытием учебно-
производственных мастерских 
на базе техникума отраслевых 
технологий и сервиса в Холм-
ске. В их строительство и осна-
щение вложено 55 млн. рублей 
из областного бюджета. Закан-
чивается строительство мастер-
ских в профессиональном ли-
цее № 2 Южно-Сахалинска для 
тех, кто обучается строительным 
специальностям. В 2010 году за-
куплено 22 единицы сельскохо-
зяйственной техники для Ты-
мовского агролицея № 7, где го-
товят специалистов для сельско-
го хозяйства.

Зона повышенного внимания 
правительства Сахалинской об-
ласти – кадровое обеспечение 
учреждений здравоохранения, 
образования, соцзащиты, куль-
туры. За последние три года зар-
плата бюджетников повысилась 
в среднем на 70 проц. В обла-
сти начато строительство соци-
ального жилья. Полностью обе-
спечены жильем медработники 
на Курильских островах. На ре-
шение кадровой проблемы на-
правлен и вступивший в силу в 
2010 году областной закон о де-
нежных пособиях молодым спе-
циалистам, поступающим на ра-
боту в учреждения социальной 
сферы. Размер «подъемных» для 
выпускников ссузов составляет  
150 тыс. рублей, для выпускни-
ков вузов – 200 тыс. рублей. Если 
молодой специалист устраива-
ется на работу в сельскую мест-
ность, к этим суммам применя-
ется коэффициент 1,25. Такие 
высокие суммы поддержки мож-
но назвать беспрецедентными 
для регионов страны.

Евгения ШЕРЕШЕВСКАЯ.
vedomosti@skr.su

 И ФЕСТИВАЛЬ 
ВОЕННЫХ ОРКЕСТРОВ

празднОвание 65-летней гОдОвщины ОкОнчания втОрОй 
мирОвОй вОйны в сахалинскОй Области прОшлО  

масштабнО и разнООбразнО
мориального комплекса в селе Победино. 

28 августа состоялось открытие нового мемориаль-
ного комплекса, на котором присутствовали 50 ветера-
нов Второй мировой войны практически из всех райо-
нов Сахалинской области. Для них была организована 
двухдневная поездка по местам боевой славы. 

В с. Победино под гимн России и автоматные зал-
пы были похоронены двое советских воинов, погиб-
ших при освобождении Харамитогских укреплений. 
Их останки нашли сахалинские поисковики на местах 
жарких боев 1945 года. 

В этот же день, 28 августа, в Смирных был открыт 
Музей боевой славы. А 29 августа впервые на Сахали-
не возле деревни Рощино была проведена историче-
ская реконструкция взятия в 1945 году опорного по-
граничного пункта Хандаса. 

Специально к памятной дате областным агентством 
культуры выпущен альбом «Памятники воинской сла-
вы Сахалинской области». Презентация этого изда-
ния прошла во время работы научно-практической 
конференции «Уроки Второй мировой войны и со-
временность», состоявшейся 2–3 сентября в Южно-
Сахалинске.

А накануне конференции с самого северного ку-
рильского острова Шумшу в областной центр был до-

ставлен японский танк «Ха-Го», который использо-
вался в боях против советского десанта. После рекон-
струкции этот редкий образец военной техники 31 ав-
густа был установлен на территории областного крае-
ведческого музея.

Кстати, в нем, как и во всех районных краеведческих 
музеях, был  подготовлен хороший выставочный мате-
риал для экспозиций, посвященных окончанию Вто-
рой мировой войны.

Огромный интерес у жителей Южно-Сахалинска 
и гостей города вызвал большой концерт народного 
артиста России Дмитрия Хворостовского в сопрово-
ждении Дальневосточного симфонического оркестра. 
Проходил он под открытым небом на площади Побе-
ды 2 сентября. 

Праздничные мероприятия продлятся практически в 
течение всего сентября. Так, впервые в областном цен-
тре на 12 сентября намечено проведение Международ-
ного фестиваля военных оркестров. Участие в нем со-
бираются принять Центральный военный оркестр Ми-
нистерства обороны РФ, а также оркестр министерства 
обороны США. Вместе с ними выступит и Сахалинский 
духовой оркестр под руководством военного дирижера.

Владимир ЕЛИСЕЕВ.
eliseev@skr.su
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опорный пункт Хандаса взят – 
эпизод исторической реконструкции.
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